

Sumario

Gomara, A.; Alvarez, J. L.;
Tonini, F., y Flecha, J. R.,
*Perfil del cliente de un
centro de orientación y
terapia familiar.*

El artículo estudia una muestra de 136 casos con problemas personales, maritales y familiares, y clasifica a éstos en 16 caracibles. Se llega a la formulación de un perfil, compuesto por las características típicas del sujeto que acude a un Centro de Orientación Familiar en busca de ayuda. Por último, se contrasta el perfil con el formulado por Baquero y Alvarez (1992).

Borobio García, D., *Familia e
iniciación cristiana hoy.*

La familia tiene como una de sus funciones esenciales la iniciación de los hijos a la vida personal, social y religiosa, a través de los diversos procesos que le son propios. Pero hoy se plantean urgentes problemas al respecto, a los que se intenta responder en el estudio: ¿Qué capacidad tiene la familia actual para realizar una verdadera iniciación, no parcial, sino integral, de sus hijos? ¿Cuáles son los medios y posibilidades por los que puede realizar esta iniciación? ¿Qué elementos son los específicos de y para una auténtica iniciación cristiana?

Martín García, A. V., *Aproximación al concepto de Autoestima en la Tercera Edad.*

El trabajo puede servir de acercamiento a la autoestima de personas ancianas. Se acentúa la problemática que afecta a las personas ancianas en lo que se refiere al concepto valorativo que sobre sí mismos poseen. Se analiza, por otro lado, por medio de un estudio empírico realizado con 128 ancianos institucionalizados, los efectos que sobre la autoestima tienen distintos factores y variables, comprobándose, como resultados más relevantes, que la influencia del estado de salud percibida por los propios sujetos está muy relacionada con la autoestima de éstos; así como la nula relación significativa de variables como la edad, el sexo o el estado civil sobre este concepto en la muestra seleccionada.

Itzingsohn, J. A., y Minuchin Itzingsohn, S., *La familia y los procesos de cambio: La inmigración.*

El autor, después de proponer y explicar diversas clasificaciones de familia, insiste en la importancia de que en la familia se cumplan las funciones o roles que se le asignan, dentro de la cultura a la cual pertenece. Cuando esto no se cumple, sus miembros vienen a ser sujetos carentes de un status pleno. El cambio cultural que produce la inmigración (caso de las familias etíopes inmigradas a Israel), es causa de unas disfunciones culturales familiares, que lleva consigo también unos cambios en el ciclo de la vida, cuyas repercusiones en los hijos son muy notables.